

DISCURSO SR. ELIAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA "SEGUNDO ANIVERSARIO DE CAFTA" 28 DE FEBRERO DE 2008

HAY UN DISCURSO QUE TENGO ESCRITO ACERCA DE CAFTA, PERO YO NO VOY HABLAR DE NÚMEROS. SINO QUE VOY A CONTAR HISTORIA EN MIS DOS FACETAS EN CAFTA.

CUANDO FUI PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA Y AQUÍ ESTA MI GRAN AMIGO RIGOBERTO MONGE, PROBAMOS EL CONSEJO EMPRESARIAL CENTROAMERICANO Y LLEGAMOS A UN ACUERDO CON EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE FLORES, PARA QUE LOS EMPRESARIOS ESTUVIÉRAMOS EN EL CUARTO DE AL LADO, AHÍ CONOCÍ YO ESA PALABRA EL CUARTO DE AL LADO Y QUE ES EL CUARTO DE AL LADO LE DIGO A RIGOBERTO, BUENO AHÍ ES DONDE NOS QUEJAMOS Y OIMOS Y HAY VECES NOS HACE CASO EL GOBIERNO Y HAY VECES NO NOS HACE CASO EL GOBIERNO, AHÍ SE QUEJAN LOS EMPRESARIOS, AHÍ SE DEFIENDEN COMO ES NORMAL EN UN PACTO COMERCIAL, AHÍ SE DEFINEDEN LOS INTERESES DEL SECTOR EMPRESARIAL.

CREO QUE FUE UNA EXPERIENCIA EXITOSA, LE HABÍAN DADO AL PRESIDENTE NORTEAMERICANO, AL PRESIDENTE BUSH, LE HABÍAN DADO LA AUTORIDAD COMERCIAL PARA NEGOCIAR Y SE LOGRÓ NEGOCIAR, EN MEDIO DE TODO ESTO, YO ME VOY A MI CAMPAÑA POLÍTICA, CUANDO ERA CANDIDATO, SE LOGRA EL TRATADO, SE FIRMA EL TRATADO Y ESTA ES LA PRIMERA PARTE, YO LA VIVÍ COMO EMPRESARIO, COMO PRESIDENTE DE LA GREMIAL MÁS IMPORTANTE DE EMPRESARIO DEL PAÍS, DESPUÉS LOS COLEGAS DE CENTROAMÉRICA TUVIERON LA GENTILEZA DE NOMBRARME PRESIDENTE DEL CECA, DEL CONSEJO EMPRESARIAL CENTROAMERICANO Y NEGOCIAMOS EL TRATADO, YO VIVÍ DE LA ETAPA DEL SECTOR EMPRESARIAL, EMBAJADOR, YO TODA LA VIDA HE SIDO EMPRESARIO, HOY SOY PRESIDENTE, SOY EMPLEADO PÚBLICO.

CUANDO VINE A CASA PRESIDENCIAL Y DURANTE MI CAMPAÑA LOS POLÍTICOS DISCUTÍAN Y LA DISCUSIÓN ERA IDEOLÓGICA, EL CAFTA VA ACABAR EL. EL CAFTA VA HACER ESTO, EL TLC, NOS VA ACABAR A TODOS, QUE YA VIENE EL DEMONIO, QUE YA VA A PASAR ESTO, QUE VA A PASAR LO OTRO.

NOSOTROS TENEMOS CLARO QUE LA ECONOMÍA NORTEAMERICANA NO SOLAMENTE ES LA ECONOMÍA MÁS GRANDE, ES NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL, SINO QUE DEBÍAMOS ESTABLECER UN INSTRUMENTO JURÍDICO PERMANENTE EN EL TIEMPO QUE REGULARA NUESTRAS NEGOCIACIONES Y LA VENTA DE NUESTROS PRODUCTOS A LOS ESTADOS UNIDOS Y YO RECUERDO QUE SIENDO PRESIDENTE, YA ESTABA APROBADO, FIRMADO EL TRATADO, PERO NO ESTABA RATIFICADO Y MI PRIMER ACCIÓN COMO PRESIDENTE ES ENVIAR EL TRATADO A LA ASAMBLEA LEGISALTIVA Y AQUÍ DESPUÉS DE



## <u>Transcripcion</u>



40 Y TANTAS HORAS DE DISCUSIONES EN EL SALVADOR, YO RECUERDO PASARON TODA LA MADRUGADA Y YO LE DECÍA AL JEFE DE FRACCIÓN DE MI PARTIDO, MANDENLES CAFÉ A LOS DIPUTADOS, QUE NO SE DUERMAN, QUE PASEMOS, PORQUE ESTO ERA IMPORTANTE PARA EL PAÍS.

PASO EL TLC, AFORTUNADAMENTE LO QUE NECESITABAMOS PARA RATIFICAR UN TLC SON 43 VOTOS Y PASÓ, PERO DESPUÉS VENÍA EL OTRO PROBLEMA QUE ERA LA RATIFICACIÓN EN EL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS.

COMO ESTO NO AVANZABA, LE HABLÉ AL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS Y LE DIJE, MIRE PRESIDENTE QUE VAMOS HACER, ESTO SE ESTA ENFRIANDO Y YO LE DIJE AL EMBAJADOR, MIRÁ TENEMOS QUE HACER ALGO Y ME DIJO, BUENO PRESIDENTE HAGAMOS UNA GIRA, AQUÍ VIENE OTRA HISTORIA INTERESANTE POR AHÍ CUANDO NOS SACARON CORRIENDO DEL CONGRESO.

Y NOS VAMOS Y ME DAN A MÍ UNA LISTA, NOS FUIMOS EN UN AVIÓN CADA PRESIDENTE A DIFERENTES ESTADOS YO ME FUI A CALIFORNIA, ME FUI A NUEVO MÉXICO, COMÍ EN LA MANSIÓN DEL GOBERNADOR EL EX PRE CANDIDATO PRESIDENCIAL DÉMOCRATA BILL RICHARSSON, NUESTRO QUERIDO AMIGO, ME RECIBIÓ, CONSEGUIMOS LOS VOTOS AHÍ DEL SENADOR DEL NUEVO MÉXICO, DE AHÍ ME FUI A CALIFORNIA AHÍ LA COSA ERA MÁS COMPLICADA, NO SE CONSIGUEIRON LOS VOTOS EN CALIFORNIA, DESPUÉS NOS FUIMOS, EN FIN, AL FINAL TERMINAMOS EN LA CAPITAL NORTEAMERICANA Y HOY VOY A DECIR COSAS QUE NO SE SABEN, HOY YA LAS PODEMOS DESCLASIFICAR.

LLEGAMOS A LA CASA BLANCA Y TENÍAMOS QUE VISITAR A LOS CONGRESISTAS Y LE DIGO YO AL PRESIDENTE, MIRE, AQUÍ ESTÁ LO QUE DICEN LOS CONGRESISTAS Y LOS SENADORES, LA CORELACIÓN ERA COMPLICADA, Y NOS FUIMOS AL CONGRESO, Y ESE DÍA QUE LLEGAMOS LOS SEIS PRESIDENTES, INCLUÍDO EL PRESIDENTE LEONEL FERNANDEZ DE LA DOMINICANA, EL PRESIDENTE MADURO DE HONDURAS, EL PRESIDENTE BOLAÑOS DE NICARAGUA, QUIEN MÁS ESTABA, EL PRESIDENTE PACHECO DE COSTA RICA, EL PRESIDENTE BERGER, YA SOLO VOY QUEDANDO YO EN EL ÁREA Y NOS FUIMOS AL CONGRESO Y EMPEZAMOS TODOS A RECORRER LOS PASILLOS LO QUE HAGO GENERALMENTE PARA ABOGAR POR MIS COMPATRIOTAS EN LA REFORMAS MIGRATORIAS.

LLEGAMOS A LA CUARTA PLANTA DEL CONGRESO Y YO TENIA CON EL REPRESENTANTE DE CALIFORNIA Y DE REPENTE AL JEFE DEL ESTADO MAYOR DE EL SALVADOR YA LE HABÍAN ADVERTIDO QUE HABÍA UNA EMERGENCIA, PERO QUE ESTABA EN UNA ALERTA PREVIA ANTES DE LA ROJA, YO NO ME ENTERÉ, YO ESTABA PLATICANDO CUANDO DE REPENTE SE ME ACERCA EL SERVICIO SECRETO NORTEAMERICANO. Y ME DICE MISTER PRESIDENTE GO" Y YO DIGO ESTE SEÑOR ES MAL EDUCADO, ESTOY HABLANDO GO OUT, ME QUEDABA VIENDO YO, CUANDO MENOS SENTI, SE APARECEN DOS DE DOS METROS,





ME AGARRAN DEL BRAZO Y ME SACAN Y EMPIEZO A BAJAR LAS GRADAS PERO EN CINCO MINUTOS YO ESTABA EN LA LIMOSINA BLINDADA.

Y POR CIERTO HICIERON AQUÍ CARICATURAS AL EX CANCILLER LAÍNEZ LE PONÍAN "EL AVIÓN JEFE, EL AVIÓN" Y ESTABÁMOS EN LA SALIDA Y LE DIGO AL QUE MANEJABA LA LIMOSINA QUE DA EL SERVICIO SECRETO QUE PASA, PORQUE ME HAN SACADO, Y EL DICE ES QUE VIENE UN AVIÓN Y VA A CHOCAR CONTRA, Y QUE ESPERAS PARA ARRANCAR LE DIGO, VAMONOS.

AL FINAL NOS LLEVARON A UN EDIFICIO DEL SERVICIO SECRETO, NOS PROTEGIERON A LOS SEIS PRESIDENTES, Y DIJERON NO, ERA UNA AVIONETA CHIQUITA Y DESPUÉS LA VIMOS Y NOS DIO RISA, PERO YA LA GENTE SALE Y A CADA RATO PASA EN EL CONGRESO HOY DESPUES DEL 911, PERO NO SE NOS OLVIDA PORQUE LAS FOTOGRAFÍAS FUERON INTERESANTES.

YO SOLO RECUERDO QUE ME PREGUNTABAN A MÍ VARIOS PERIODISTAS Y QUE PASA, SEGUIME LES DECÍA, SEGUÍME, A MÍ ME LLEVABAN. EL PRESIDENTE DE COSTA RICA RECUERDO QUE DIJO YO LO ÚNICO QUE SE ES QUE A MÍ ME LLEVABAN, DE MEJORES PARTES ME HAN SACADO DECÍA DON ENRIQUE BOLAÑOS. LES CUENTO ESTO QUE ES UNA PARTE CHISTOSO PORQUE DE REPENTE PODRIA SER CIERTO QUE VENÍA UN AVIÓN ADEMÁS YA HABÍA PASADO, GRACIAS A DIOS NO PASÓ NADA, LO QUE PASÓ ES QUE AHÍ CONVENCIMOS A VARIOS CONGRESISTAS.

EL PRESIDENTE MADURO ME DIJO EN LA OFICINA DEL REPRESENTANTE DE NUEVA YORK, ME DIJO MIRA, ESTO ESTA DURO, VAMOS LE DIJE YO, RICAROD VAMOS A PLATICAR Y PLATICAMOS, AL FINAL ESE VOTO FUE LA DIFERENCIA, ERAN DOS VOTOS, RETIRADOS DE UN VOTO Y EL PRESIDENTE SANCIONÓ EL TLC, ESA ES UNA PARTE.

LA OTRA PARTE ES LA IMPLEMENTACIÓN, POR ESO DECÍA LA MINISTRA, ESTE FUE UN PARTO DIFICIL, DONDE NO VOY A DECIR LO QUE ESTAS PENSANDO RIGOBERTO, ESTE ES FUE UN PARTO DIFICIL, YO INSISTÍA EN QUE DEBÍAMOS ENTRAR EN ENERO Y AL SEÑOR REPRESENTANTE DE LA AUTORIDAD COMERCIAL (...), NO QUERÍA, NO ME DIJO ES QUE TODOS LOS PAÍSES, ES QUE NO TODOS ESTAMOS LISTOS, TODAVÍA HAY UN PAIS QUE LO ESTAMOS ESPERANDO PORQUE TIENE QUE IR SUPERANDO Y BUENO, LE HAN DADO UNA PRORROGA DE SIETE MESES QUE CONTÓ CON EL APOYO DE EL SALVADOR Y CON TODOS LOS PAÍSES DE CENTROAMERICA PARA QUE LO TENGA COSTA RICA.

YO QUIERO DECIRLES A USTEDES, QUE CUANDO LAS DISCUSIONES EN ESTE PAÍS SE VUELVEN IDEOLÓGICAS, SE PIERDE TODO MUNDO.

NUESTRA QUERIDA AMIGA DE GUATAJIAGUA QUE YA LE HICIMOS SU CALLE, GUATAJIAGUA, SENSEMBRA, YAMABAL, HASTA GOTERA, ELLA HA CONTADO UNA





HISTORIA, LA HISTORIA VERDADERA, ELLA NO REPRESENTA A NINGUNA TRANSNACIONAL, ELLA REPRESENTA A SU FAMILIA QUE SE DEDICA A EXPLOTAR EL BARRO NEGRO Y HACER ARTESANÍA Y YA CON CALIDAD Y AQUÍ HEMOS VISTO COMO NOS HEMOS IDO RECUPERANDO EN EL TEMA TEXTIL, POR EL CASO CHINO QUE FUE TERRIBLE LA PÉRDIDA DE EMPLEOS.

QUERIDOS AMIGOS, YO NO VOY HABLAR DE NÚMEROS PORQUE YA LA MINISTRA LOS HA DICHO. PERO LES QUIERO DECIR QUE EL LIBRE COMERCIO, SIGNIFICA PROSPERIDAD.

LA PREGUNTA QUE NOS DEBEMOS HACER HOY ES: QUÉ LE PASARÍA A EL SALVADOR FRENTE AL FENÓMENO CHINO Y FRENTE A LA REALIDAD POLÍTICA MUNDIAL Y FRENTE A LA REALIDAD DE LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO Y TODO LO QUE ESTAMOS VIVIENDO QUE SON TEMAS QUE NO CONTROLAMOS EN EL SALVADOR, QUÉ LE PASARÍA SI NO TUVIÉRAMOS ESTE INSTRUMENTO COMERCIAL. AHORA HABLEMOS DE GRANDES EMPRESAS.

¿CUÁNTO ESTÁ EXPORTANDO CALVO? ¿CUÁNTO?. ¿POR QUÉ DIGO CALVO?. POR QUE CALVO, LA EMPRESA CALVO EN LA UNIÓN. ¿CUÁNTOS EMPLEADOS TIENEN AHORA? MIL 500 EMPLEADOS, FÍJENSE BIEN EN LA UNIÓN, HA COMENZADO TODO UN (...) DE CRECIMIENTO EN LA UNIÓN, ESOS MIL 500 EMPLEADOS, YO LES ASEGURO QUE A LO MEJOR NO ESTARÍAN EMPLEADOS SINO ESTUVIERA CALVO, Y VAN A TRIPLICAR LAS EXPORTACIONES DE SU PRODUCTO A LOS ESTADOS UNIDOS Y A EUROPA Y ASÍ LES PODEMOS HABLAR DE MUCHAS EMPRESAS.

ESE DÍA QUE LOGRAMOS LA IMPLEMENTACIÓN Y ECHAMOS ANDAR EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, COMENZÓ A ESCRIBIRSE UNA HISTORIA DE ESTABILIDAD COMERCIAL ENTRE CENTROAMÉRICA Y LOS ESTADOS UNIDOS, YO QUIERO DECIRLES A LOS EMPRESARIOS QUE NO FUE FÁCIL, EL TRABAJO POLÍTICO, EL TRABAJO DE CABILDEO, LO HICIMOS DIRECTAMENTE LOS PRESIDENTES PARA CONVENCERÁ LOS CONGRESISTAS.

LA MENTALIDAD PROTECCIONISTA EXISTE EN LOS ESTADOS UNIDOS COMO ACÁ Y CREO QUE ALLÁ HAY MÁS MENTALIDAD PROTECCIONISTA EN ALGUNOS ESTADOS QUE AQUÍ EN EL SALVADOR, NOSOTROS SABÍAMOS QUE EL FUTURO COMERCIAL DE NUESTRO PAÍS DEPENDÍA DEL TLC. TUVIMOS QUE NEGOCIAR CON LOS ARROCEROS Y TUVIMOS QUE NEGOCIAR CON LA GENTE QUE PRODUCE CARNE DE CERDO, NO FUE FÁCIL PONER DE ACUERDO A TANTO SECTOR PORQUE CLARO, MUCHOS SALEN BENEFICIADOS Y ALGUNOS PUEDEN SALIR AFECTADOS, PERO DEBO DECIR QUE EL COMPROMISO DEL EMPRESARIADO SALVADOREÑO HA SIDO EXTRAORDINARIO, MUY COMPROMETIDO.

YO QUIERO FELICITAR A LAS GREMIALES EMPRESARIALES, QUIERO FELICITAR AL EMPRESARIADO SALVADOREÑO, PORQUE EL ÉXITO DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO NO ES DEL GOBIERNO SEÑORES. YO LLEGUÉ EL 1 DE JUNIO DEL 2004 Y EN ESTE MISMO





SALÓN JURAMENTÉ A UN CONSEJO DE MINISTROS A LOS QUE LES DI LA ORDEN DE CAMBIAR LAS IDEAS SOBRE CIERTOS TEMAS ECONÓMICOS Y ESTO HA FUNCIONADO, ESTÁ EL TLC EN MEDIO QUE SE LOGRA, ESO ESTÁ AYUDANDO AL CRECIMIENTO ECONÓMICO, EL TURISMO, EL AGRO, CÓMO HA CAMBIADO EL AGRO, HOY YA PRODUCIMOS CASI TODOS LOS FRIJOLES, TENEMOS 300 Y PICO DE MIL QUINTALES, 400 MIL QUE NOS FALTAN DEL FRÍJOL, PERO ANTES TENÍAMOS UN MILLÓN DE QUINTALES, DE DÉFICIT CON EL FRÍJOL ROJO, ESTA FUNCIONANDO Y HASTA LO ESTAMOS EXPORTANDO.

YO QUIERO DECIRLES QUE TLC ES SINÓNIMO DE EMPLEO, ESA ES LA MEJOR FORMA DE DESCRIBIR EL TLC, AQUÍ HAY EMPRESAS QUE HAN HECHO GRANDES NEGOCIOS CON ESTADO UNIDOS Y QUE BUENO, EL MEJOR NEGOCIO QUE PODEMOS HACER TODOS ES GENERAR EMPLEO, ES GENERAR PROSPERIDAD Y ESO ES LO QUE GENERA EL LIBRE COMERCIO, ESTE ES UN PAÍS DE LIBRE COMERCIO, ESTE ES UN PAÍS DE REGLAS CLARAS Y HA DEMOSTRADO QUE FUNCIONA, HEMOS GENERADO EMPLEO Y ESO SE LOGRA CUANDO EL PAÍS TIENE ESTABILIDAD POLÍTICA, CUANDO HAY ORDEN, CUANDO HAY REGLAS CLARAS Y AFORTUNADAMENTE EL SALVADOR ESTÁ EN ESE CAMINO.

YO QUIERO FELICITAR HOY, FELICITAR A LOS EMPRESARIOS QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTE SALÓN DE USOS MÚLTIPLES DE CASA PRESIDENCIAL, A LOS EMPRESARIOS QUE SON BENEFICIARIOS DEL TLC, Y NO QUISE HABLARLES DE CIFRAS PORQUE ESO ES MUY ABURRIDO, CIFRAS CONGELADAS, ABURRIDAS NO, QUISE HABLARLES DE EXPERIENCIAS PORQUE DETRÁS DE ESTE TLC, DETRÁS DE ESTE CAFTA, HAY UN ESFUERZO ENORME DE CIENTOS DE PERSONAS.

LOS EMPRESARIOS, EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE FLORES, EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE SACA, LOS FUNCIONARIOS DE AMBOS GOBIERNOS, EL SECTOR PRIVADO, LOS NEGOCIADORES, HICIMOS GRANDES ESFUERZOS Y QUE BUENO, PORQUE LO TENEMOS PARA SIEMPRE, NO TENEMOS QUE DEPENDER Y ES LO QUE ESTAMOS HACIENDO CON EUROPA, NEGOCIANDO UN TRATADO PARA QUE LAS REGLAS CLARAS QUEDEN FIJAS EN EL TIEMPO Y PODAMOS EXPORTAR.

AL FINAL QUIERO NADA MÁS REITERARLES QUE LA MEJOR FORMA DE CAMINAR ES TOMAR LAS DECISIONES EN EL RUMBO CORRECTO Y EL RUMBO CORRECTO ES LA GENERACIÓN DE EMPLEO, TENER ESTOS INSTRUMENTOS COMERCIALES.

POR ESO EL SÁBADO VAMOS A PONER EN VIGENCIA OTRO TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON TAIWÁN, SE VAN A VER BENEFICIADOS SECTORES ESPECIALMENTE AGRÍCOLA.

MUCHAS GRACIAS POR ESTAR AQUÍ, PERDONEN QUE HOY HICIMOS UNA PRESENTACIÓN QUIZÁ DE HISTORIA O COSAS, PERO HAY MUCHAS COSAS QUE TODAVÍA NO HE CONTADO, TODAVÍA FALTA TIEMPO PARA DESCLASIFICAR ALGUNAS INFORMACIONES QUE SON SECRETO DE ESTADO, PERO LES QUIERO DECIR ALGO IMPORTANTE, TLC HA SIGNIFICADO



# TRANSCRIPCION



EMPLEO PARA EL PAÍS, TLC SIGNIFICA PROSPERIDAD Y ESO SE HA LOGRADO GRACIAS A LA VOLUNTAD DE LOS EMPRESARIOS, DEL GOBIERNO Y ESPECIALMENTE DEL PUEBLO DE EL SALVADOR.

MUCHAS GRACIAS Y BUENOS DÍAS.

